

FOTOGRAFIA INSTANTANEA

D E

Francisco Valiente T.

6ª AVENIDA.

Nº 18.

ANTES CALLE DEL CUÑO.

EL IMPARCIAL

DIARIO DE LA TARDE.

AÑO I.

San José, viernes 13 de Febrero de 1891.

Doctor Pedro Pablo Nates.

MÉDICO Y CIRUJANO.

Especialista oftalmólogo.

CALLE 20, NORTE.

FRENTE AL TELÉGRAFO.

Cardona & H.º

OFRECEN AL PÚBLICO UN VARIADO

SURTIDO DE

PERFUMERÍA FINA.

NUMERO 68.

MANCER'S

EL GRAN REMEDIO AMERICANO.

CURA INFALIBLE

PARA HOMBRES DEBILES Y NERVIOSOS.

Para la curación rápida y radical de la impotencia, derrames seminales y toda clase de desarreglos producidos por la masturbación ó por excesos sexuales durante la juventud, la virilidad ó la vejez.

Esta medicina curará aun cuando hayan fallido todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad del sistema nervioso, Impotencia parcial ó total, Postración nerviosa, Consunción, Espermatorea ó Derrames seminales, y toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames ya sean involuntarios ó prematuros se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

De todas partes del mundo tenemos en nuestra oficina miles de cartas de pacientes y médicos que voluntariamente han atestiguado los méritos de esta maravillosa medicina.

Precio: \$ 3-00 (Oro americano) Paquete.

Cada paquete lleva instrucciones sobre el modo de usarlo.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios, si no las tienen de venta pídale a su boticario que las mande á buscar. Casas comisionistas de exportación y de drogas al por mayor pueden suplir la demanda.

Dirigirse las cartas de consultas á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

DEPÓSITO PRINCIPAL DE: MANCER'S REJUVENADOR, 13 E. 30TH St. New York, E. U. A.

¿Quién vende una casa?

SE desea comprar una casa de regular tamaño, de buena construcción y que esté situada en esta ciudad. El que desee vender alguna de las condiciones indicadas, puede entenderse para pormenores y demás, con el que suscribe, en la oficina del Registro Civil ó en el Hotel "La Amistad," frente al Mercado.

Ramón Rojas G.

San José, 15 de Enero de 1891.

MUY IMPORTANTE

VENDO ó alquilo barato un piano de cola. En el correo daré razón.

José Luis Carranza.

6-6

REPERTORIO SALVADOREÑO.

Revista de Ciencias y Literatura, órgano de la Academia Científico-literaria de

SAN SALVADOR.

PRECIO DE SUSCRICIÓN:

Por una serie de 12 Nos. \$ 1-50

Esta Revista consta de 60 á 100 páginas y sale una vez por mes.

El Agente en San José de Costa Rica,

PRÓSPERO CALDERÓN.

GRAN HOTEL DE EUROPA.

SAN SALVADOR.

República del Salvador

Cuartos bien amueblados,

Mesa excelente,

Cocina francesa,

Vinos exquisitos,

Servicio esmerado.

Todos los extranjeros que lleguen á esta capital ocupen de preferencia este establecimiento.

San Salvador.

Rep. del Salvador.

A los exportadores.

Según reciente ley decretada por el Congreso de los Estados Unidos de América se exige la marca de procedencia en todo bulto que se importa en esa nación.

Los bultos de este país deberán ir marcados como sigue: "From Costa Rica."

Los bultos que no van marcados como he indicado, no se despacharán en las aduanas de los Estados Unidos.

Esta ley regirá desde el primero de Marzo en adelante.

BECHFORD MACKAY,
U. S. Cónsul.

LA ILUSTRACION ARTISTICA.

Arte, Ciencias, Literatura, Casa, Salones.

El periódico ilustrado más ameno, lujoso y económico de cuantos se publican en España. Dos grandes ediciones. Grabados en color y cuatro espléndidos regalos anuales. Se publica en Madrid cada diez días en 12 páginas grandes.

REGALOS

Correspondientes al año en curso de 1891.

1r.—Trimestre.—DESCENDIMIENTO DE LA CRUZ, (copia del cuadro de Rubens), mide 50 centímetros de alto por 32 de ancho.

2º.—Trimestre.—ENTRADA DE CARLOS V EN AMBERG (del reputado pintor Markt) mide 49 de ancho por 31 de alto.

3r.—Trimestre.—GRAN CACERÍA EN EL SIGLO XVI (en color) mide 50 centímetros de ancho por 30 de alto.

4º.—Trimestre.—EL BUFÓN (copia del cuadro del célebre artista J. Pittie) mide 50 centímetros de alto por 32 de ancho.

Los que se suscriban por todo el año de 1891, además de los cuatro regalos á que tienen derecho recibirán como extraordinario, las tres magníficas láminas **Los genios del Arte y de la Ciencia.** Los Pájaros y el Estío (en color) y El Robo de los hijos; y á fin de año, una hermosa alegoría cromotipográfica titulada "EL PROGRESO DE AMÉRICA".

Precio de suscripción por un año \$ 12-00.

Jenaro Castro Méndez,

Agente para Costa Rica.

17 v.

LUJAN & MONTEALEGRE COMISIONISTAS.

Se encargan de la compra y venta de café beneficiado, así como de la clasificación, escojida y despacho á los puertos.

También adelantan fondos sobre consignaciones de café entregado en nuestra oficina ó en los puertos.

San José, 8 de Enero de 1891.

A los extranjeros

que lleguen á San Salvador, y se enfermen, se anuncia que el mejor despacho de recetas se hace en la Farmacia de

Puente & C^ª

servida por facultativos.

Esquina opuesta al Teatro Nacional, frente al Parque y monumento de Morazan, del Palacio del Obispo y de la Cathedral.

FRANCISCO BURGOS.

Da clases de Inglés y Español.

Dirección: Hotel Washington.

San José, Diciembre 21 de 1890.

CHAMBO Y CUYAS.

GUATEMALA.

Se hacen cargo de toda clase de Agencia de periódicos.

240

DORA.

Pronto pasó sin embargo, su mal humor. El formidable Gaspar, se presentó aquella misma mañana en escena, y aunque Lord Airlie comprendió que los encantos de Beatriz le habían causado honda impresión, vió que ella no se fijó en él y que después de cambiar unas cuantas palabras de cortesía, volvió á ocuparse de la discusión general, "cuáles flores serían las más á propósito para adornar el salón de baile."

—Si ha de haber flores, dijo Beatriz imperiosamente, que sea en grande escala, es decir, en abundancia y no unas cuantas raquíticas macetas, esparcidas una aquí y otra allá como centinelas; que las flores que se elijan sean además las más fragantes y vistosas. Tú sabes lo que quiero decir, Lilia, ¿recuerdas las flores de Morton? ¡Qué bellos colores tenían!

—A tí te gustan todas las cosas regias: observó Elena con marcada satisfacción.

—Si no hay aquí suficientes flores, dijo Heberto, mandaré á Linton por más. Mi jardinero es considerado un floricultor muy capaz.

—Mi querido Lord, dijo Elena, tenemos flores en profusión. Aun no habeis estado en los invernaderos y creo que todos pasareis una mañana agradable en ellos. Beatriz, elige las flores que más te agraden y arrégla las como te plazca.

—Mirad lo que es tener energía y entereza, dijo la joven triunfante. Figuraos, decía papá que con treinta ó cuarenta tiestos de flores serían suficientes. ¡Qué sorpresa le vamos á dar! Si el jardinero, pierde el juicio, según teme Elena, lo mandaremos á un manicomio, para que se cure.

Lord Airlie amaba á Beatriz en medio de sus arran-

DORA.

241

ques imperiosos y burlescos, que pronto se cambiaban en rayos de ternura y cariño. Así tal cual era, caprichosa, voluble y festiva no hubiera trocado una sola de sus sonrisas por los más grandes tesoros de la tierra.

Jamás olvidó aquella deliciosa mañana, pasada entre las rosas, al lado de su amada y que fué para él como un vislumbre de la felicidad. Aquella manera que tenía Beatriz de obrar conforme á su capricho, lo divertía; gozaba también al ver su fresca faz que de vez en cuando aparecía por entre las plantas, eclipsando hasta la belleza de las mismas flores.

—Ya oigo la campana que nos llama á comer, dijo ella; hemos estado aquí casi tres horas.

—Los pobres jardineros están algo tristes, dijo Leoncio, por lo menos al bueno de Donal poco ha faltado para llorar. En confianza me ha dicho que sus plantas favoritas van á acabar con el calor del salón.

—Ya inventaré un modo de consolarlos, repuso Beatriz. Me gusta bailar entre las flores, y si las tenemos tan primorosas como éstas, ¿por qué no lo hemos de hacer!

—¿Por qué no? dijo Leoncio gravemente (por qué no somos siempre jóvenes, hermosos y felices, querida prima? ¡Por qué mueren las flores, por qué se acaba la belleza, por qué se resfría el amor? Preguntadsele á un filósofo, más no á mí. Yo sé por qué; pero quiero que otro sea quien os lo explique.

—Lo que es la filosofía no me preocupa por ahora, contestó la joven. Prefiero las flores, la música y el baile; y espero que no me llegarán á fastidiar nunca; algunas veces pienso que no voy á llegar á una edad avanzada; pero esto, sólo me pasa cuando estoy cansada ó

244

DORA.

—Es el cuento más poético y triste que se ha escrito, continuó Gaspar; la mañana es la más apropiada para leerlo, y si en ello consentís; yo seré el lector. La contestación fué un murmullo de aprobación general.

Lord Airlie fué el único que no manifestó entusiasmo, pensando que su rival, aprovecharía la ocasión para hacer gala de su sentimentalismo germánico.

Lo poético del lugar en que se hallaban, vino á aumentar el encanto de la leyenda. Las ligeras undulaciones del lago, produciendo un suave murmullo llegaban á los troncos de los betustos árboles. Otras iban á estrellarse en algunas rocas, variando la armonía pareciendo ser aquel conjunto de sonidos el acompañamiento á las canciones de las pintadas aves que gorgearan en las copas de los árboles.

Gaspar Laurence leía con expresión; su voz era clara y agradable, por lo que, ni una sola palabra del cuento perdió el auditorio.

Beatriz escuchaba arrobada. En su fisonomía altiva se leía la emoción que la embargaba, y en sus bellos ojos se dejaban ver los sentimientos que agitaban su corazón.

Gaspar seguía leyendo la historia de la linda doncella, del apuesto caballero que la amaba, del viejo Kuhlhorn de la cabaña en que habitaba Undine, del matrimonio del caballero, y por último, de la bella y altiva Berta. Después continuó Gaspar con la descripción del amor de Berta por el caballero, su viaje por el río, la enorme mano que se apareció en el agua para arrebatarse la joya de los dedos de Undine, en tanto que el amor del caballero iba desapareciendo.

EN EL PLANETA MARTE.

Periódicos parlantes.—Supresión por inútil de la enseñanza del arte de leer y escribir.—Medios de locomoción.—Unidad política, lingüística y religiosa.—Artículo de un periódico.—Noticias de la Tierra.—Parangón entre ésta y Marte.—Prodios de las ciencias.—Oración de los marítimos.

(Conclusión.)

“nos dicen que en la Tierra hay á veces justicia, pero que resulta lenta y costosa; como si el más primordial de los deberes de un Estado no consistiera en administrarla pronta y cumplida, y como si no fuese el colmo de la equidad, por parte del fisco, explotar la razón en tela de juicio. ¿Cuándo alcanzarán los terrícolas nuestra perfección forense? ¿Cuándo renunciarán á enojosas é interminables escrituras, y confiando las partes la simple exposición de hechos al teléfono, esperarán tranquilamente el fallo de los jueces, entregados durante las horas de audiencia al sueño hipnótico? Si bien parece un tribunal grave, circunspecto, solemne; más confiamos en su acierto al verle en el estado de reposo que constituye la genuina representación de la Justicia.

“Allí hasta los hombres más civilizados viven en jaulas, que no otro nombre merecen para nosotros sus hacinas, incómodas y pequeñas casas, toscamente labradas con pesados materiales de hierro, madera, piedra ó tierra cocida. La arquitectura, á la cual le falta el auxilio eficaz de los adelantos científicos, no puede construir los edificios de aluminio, ligeros, suntuosos, esbeltos y elegantes, que son el encanto y ornamento, no sólo de nuestras ciudades, sino también de las aldeas; ni los palacios ambulantes, levantados sobre las plataformas movilizadas de los caminos, que brindan gratuita hospitalidad al viajero durante sus excursiones á través de los continentes.

“El terrícola ignora en qué consiste la verdadera libertad individual. Acontece que, cuanto más culto, mayor suele ser la tiranía que sobre él ejercen los deberes sociales. Víctima del reloj en los actos más vulgares de la vida, y casi siempre de la impertinencia ajena, sólo hace soportable el tormento de la comunidad la tolerancia recíproca, la benevolencia hipócrita y el convencionalismo perpétuo. En cambio, necesitamos nosotros la asociación ni siquiera en las horas del ordinario sustento, cuando una cajita de píldoras puede proporcionarlo durante veinte días? ¿A qué coches, tranvías, trenes, ni la eterna esclavitud de la campana, cuando aquí sirven de vehículo las mismas calles y caminos, cuyo pavimento se mueve sin cesar!

“Disfrutamos de las diversiones públicas sin encerrarnos en estrechos locales, donde tal vez la incomodidad del cuerpo no compensara los placeres del espíritu, pues ¿quién no dispone á su sabor de un megáfono y de telefotoideoscopia para recrear el oído y la vista con los maravillosos espectáculos que costea pródiga y liberalmente la munificencia del Gobierno?”

“Los amantes á quienes separan las distancias apelan al telefotoideoscopia y al teléfono, para verse con el uno y para trasmitirse con el otro las jamas enojosas y nunca inútilmente retiradas protestas de amor, cambiando entre sí las corrientes del fluido vital (que apenas presienten los terrícolas), el cual sumerge á ambos en deleitoso éxtasis, produciendo en los sujetos el maravilloso fenómeno de la unidad y simultaneidad de ideas y sensaciones.

“La poesía, amenazada, al parecer, de muerte á medida que lo útil y lo práctico prevalecía en nuestras costumbres, renace pujante y vigorosa, hallando inagotable manantial de inspiraciones en los secretos arrancados á la Naturaleza, en la contemplación de las admirables leyes que rigen el Universo, en la armonía asombrosa de los espacios siderales y el esplendor y magnificencia de las obras del Altísimo.

“¡Benditos vosotros, nobles campeones de la ciencia, que tanto contribuisteis á nuestro buen estado material, á la independencia y autonomía del individuo, y, sobre todo, á la paz indestructible cimentada en el derecho y en la unidad política del planeta! ¡Siglo dichoso éste, que vé surgir la edad á la cual los antiguos, en su sencilla y grosera ignorancia, llamaron dorada, y no porque volviéramos al idilio de los tiempos primitivos soñado por los poetas, sino porque los adelantos físicos han traído consigo el mejoramiento moral é intelectual de la familia humana!...”

Los megáfonos de todos los templos de la capital de Marte anunciaron la hora de la oración, y descubriéndose la gente con religioso respeto, alzando los ojos al cielo, repetía esta plegaria, que aquellas máquinas pronunciaban desde lo alto de las torres con voz grave, reposada y solemne:

“Padre común de los mortales, Creador y Señor de cuanto existe en el espacio y del mismo espacio, bendito y alabado sea tu nombre eternamente.

“Consérvanos, Señor, ante todo la inteligencia, destello sólo de la tuya, á fin de que dominemos la materia y las fuerzas naturales que para el perfeccionamiento del espíritu en la lucha con ellas pusiste en torno nuestro.

“Que el perdón y la benevolencia á nuestros propios enemigos sea el premio de tu bondad sin límites, y apartanos de la soberbia, porque nuestras pobres obras nada son, nada valen, ni nada significan comparadas con la grandeza incommemorabile de las tuyas.

“Líbranos del mal y concede el bien á nuestros enemigos, y cuando llegue el término de la vida planetaria, otórganos la eterna con el goce de tu amor infinito.”

Y las voces de los megáfonos resonaban en plazas y calles, y en medio de la soledad de los campos y de los mares, infundiendo en todos los corazones religioso recogimiento, purísimo amor al omnipotente y la dul-

ce esperanza del bien futuro é impeccederero.

NILO MARÍA FABRA.

GACETILLA.

¿POR qué El Ferrocarril no nos ha honrado con su visita últimamente?

CONFERENCIAS pedagógicas.—Mañana concluyen estas conferencias, que no dudamos hayan producido buenos resultados para los maestros. Últimamente la concurrencia, principalmente de las maestras, ha sido numerosa. Lo celebramos.

EL personal docente del Liceo de Costa Rica creemos que es inmejorable. La dotación mensual que ha sido asignada á cada uno de esos profesores la creemos justa.

Nos es sensible no poder decir lo mismo de los Inspectores de las provincias de Cartago y Heredia, quienes teniendo indudablemente un carácter más elevado y un trabajo inmenso, no alcanzan á gozar un sueldo semejante á los que aquéllos devengan. No dudamos se les haga justicia.

EL General Moceau.—Hace algunos días llegó á esta capital, procedente de las Antillas, el General Moceau, que fué uno de los patriotas cubanos más esforzados y temibles de la insurrección de Cuba.

Con gusto saludamos al notable Capitán General que con tanto denuedo luchó sin tregua por la independencia de Cuba, desde el año 1868 hasta el de 1879, en que capituló mediante un honroso tratado llevado á cabo con el Capitán General Martínez Campos en las cercanías de Santiago de Cuba, tratado que no fué cumplido por España.

DON Ramón Hernández ha sido nombrado Jefe Político de Golfo Dulce por hallarse enfermo don José Castro Q., que desempeñaba ese destino.

SE ha creado una plaza de Agente de Policía, cuya jurisdicción se extiende á los barrios 27 de Abril, Río Seco, San Francisco y Santa Rosa del cantón de Santa Cruz con la dotación mensual de \$ 30. Don Federico Alvarado ha sido nombrado para desempeñar ese cargo.

AL reo Nicanor Sánchez le ha sido conmutada su pena por la de confinamiento en el puerto de Limón.

POR informes que hemos recibido de personas competentes y que tienen motivos para saberlo, podemos asegurar que las maestras de las diferentes escuelas de esta capital, reunen todas las condiciones de competencia y consagración al magisterio que son de desearse.

Sería verdaderamente sensible cualquier cambio, que puede redundar en perjuicio de la instrucción pública.

LLAMAMOS la atención de la Policía hacia ciertos grupos de jovencitos que con frecuencia profieren en altas

EL IMPARCIAL.

CHILE.

Chile, tras muchas pruebas de cordura, ha dado una recaída. El vicio de raza ha intentado una reacción, y la guerra civil ha estallado afirmando que Chile, ni por avanzado y juicioso, ha dejado de ser República latino-americana. La válvula de seguridad de su prensa, libre y poderosa; el procedimiento sabio y práctico de las asociaciones, que fundó Bilbao; las costumbres parlamentarias, dotadas ya de raíces profundas; su tribuna, sinó brillante y universal, por lo menos reflexiva y libre; su ejército disciplinado y moral; su marina gloriosa; su playada de hombres sedudos y firmes,—todo esto no ha bastado para que un choque, de los que á diario se repiten entre el Ministerio y las Cámaras inglesas, haya dejado de hundir á Chile en una guerra civil insensata. Estando para dejar el poder el Presidente Balmaceda, amparándole en su resistencia á la Asamblea, la legislación chilena, sin tiranía calificada, por solo separarse el Ejecutivo, como podía hacerlo en justo derecho, del parecer de la Asamblea, y por falta de calma y arte para desagravar una colisión entre dos supremos poderes,—Chile se ve envuelto en una guerra civil desastrosa.

No vacilamos, por la resonancia que tienen estos sucesos, y por el contagio que desata en las repúblicas latino-americanas el ejemplo de un país como Chile,—no vacilamos, decimos, en condenar la revolución chilena. La misma prudente y tranquila Inglaterra ha reforzado con sus simpatías la actitud del Gobierno de Chile.

Dado que no tuviese de su parte la razón, el Gobierno de Chile, nunca, ventilándose asuntos en que más está interesado el amor propio de diversos Poderes, que no el porvenir y el progreso de un pueblo, nunca un partido debe alzar la bandera de la rebelión, pues en plena República, la insurrección es un crimen de los más negros y de los que más hieren las instituciones por cuya interpretación, como hoy sucede en Chile, y á cuyo nombre, se derraman torrentes de sangre, que al evaporarse, se convierten en nube que sigue tronando y envolviendo en tempestades el cielo de la libertad que empezara á dilatarse puro y radiante.

Contradicción horrible! ¡Paradoja abominable! En Chile, en plena y evidente libertad, una rebelión que es criminal, es haccedera, y en el Salvador, en plena y vil usurpación, una revolución que sería santa, es casi imposible!

Imposible! Quién puede saber lo que trae el porvenir?

Director.

FRANCISCO GAVIDIA.

Administrador.

PRÓSPERO CALDERÓN.

OFICINAS

CALLE 20, frente á la Dirección de Telégrafos.

CONDICIONES:

Se publica todos los días excepto los Domingos.

Precio de suscripción:

Un peso al mes.

PAGO ANTICIPADO. NÚMERO SUELTO DIEZ CENTAVOS.

Tarifa permanente de anuncios.

Cada centímetro cuadrado, 1 vez. \$ 0-01
Por 3 meses 25 0/10 menos.
Por 1 año 50 0/10 menos.

Por los anuncios que se publican en la gaceta ó en la portada del periódico se cobran convencionalmente.

PRECIO DE REMITIDOS.

Cada centímetro de columna... 0-18
Remitidos de interés general cada centímetro de columna... 0-05

La correspondencia se dirigirá al Administrador, quien no devolverá los originales que no se inserten en el periódico; en este caso serán quemados. No serán admitidos los términos que pugnen con la decencia y el respeto debido á la sociedad. Todo escrito debe tener firma responsable aunque no deba aparecer en el periódico ó se emplee pseudónimo.

AVISOS ECONÓMICOS.

Para los sirvientes, artesanos, jornaleros etc. habrá una sección de anuncios económicos que costarán CINCO CENTAVOS por cada anuncio de dos líneas. El lector puede ver los que como muestra hemos puesto en la sección respectiva.

AGENTES DE "EL IMPARCIAL".

- Agente viajero.....Don Guillermo Pradilla.
- Cartago.....Manuel V. Blanco
- La Unión.....José M. Coto
- Heredia.....Teodorico Alvarado
- Alajuela.....Timoteo Fernández.
- Atenas.....D. Ruiz
- Grecia.....Victoriano Vega L.
- Esparta.....Armando Robledo
- Limón.....Salomón Aguilera.
- Bagaces.....Manuel J. Grillo
- Quemados.....R. González A.
- Puntarenas.....Eloy Gotay F.
- Las Cañas.....Teófilo Marroquín
- Liberia.....Federico Faerrón.

ALMANAQUE

Febrero de 1891.

ESTE MES TIENE 28 DÍAS.

Viernes 13.—La Corona de Espinas de Nuestro Señor Jesucristo. San Benigno, mártir, san Esteban Grammontsán Gregorio II, papa, santa Catalina de Rizzis, virgen.

DORA.

243

CAPÍTULO XXVIII.

A la mañana siguiente cuando Gaspar Laurence se presentó en Earlescourt, Lord Airlie pronunció unas frases que no eran por cierto de bienvenida.

—Indudablemente que Laurence, dijo Beatriz, se olvida de que los preparativos del baile nos impiden recibir visitas.

—Laurence, sin embargo, no había olvidado tal cosa. En aquella agradable mañana en que el sol resplandecía con todo su fulgor y el blando céfiro del oeste, impartía frescura con la atmósfera; pensó él que sus vecinas pasarían la mañana en el parque y solicitó su permiso para acompañarlas.

Elena aprobó la idea y aunque Lord Airlie hizo algunas objeciones, la mayoría triunfó.

—Pasad por el jardín y por el lago, dijo Elena, también yo iré por allá dentro de un momento. La mejor manera de prepararnos para el baile, es pasar unas cuantas horas al aire libre.

Todos salieron juntos. Gaspar pronto dió á conocer sus intenciones no apartándose de Beatriz ni un sólo instante. Heberto entre tanto hubiera deseado que el joven Laurence se encontrara entre los antipodas.

Tomaron asiento á la sombra de una grande acacia, desde donde se divisaba á intervalos el lago por entre el follaje de los sauces llorones que lo rodeaban.

Gaspar sacó un pequeño volumen y dijo dirigiéndose á Beatriz:

—Habeis leído la "Undine," Beatriz, la Undine de Fouque.

—No, replicó ella; me da pena decirlo; pero es lo cierto.

242

DORA

triste. No puedo comprender como es que ha de llegar un día, en que el calor y la belleza de la vida se cambie en frialdad y tinieblas.

Al estarse expresando en estos términos, sintió un brazo que la rodeaba cariñosamente; vió unos ojos llenos de dulzura y benevolencia fijos en los suyos, y oyó una voz celestial que murmuraba á su oído palabras llenas de consuelo y fé, que hablaba, no de música, ni de baile, ni de flores; pero sí de algo sublime que conmovía las fibras más delicadas del corazón.

—Lilia, dijo Beatriz, yo no soy tan buena como tú, pero procuraré serlo. Permíteme, sin embargo, gozar primero por un poco de tiempo, y confía en mí, amada hermana.

Inmediatamente cambió de humor, y Lord Airlie la encontró entonces más encantadora que nunca.

—Esa es la clase de esposa que necesito, pensó Leoncio mirando á Lilia. Alguien que me guíe y que me engañe. ¡Ah! ¡si las mujeres pudieran comprender cuál es su verdadera misión en el mundo! Esa niña me parece un ángel tutelar, según lo puedo concebir en mi mente. ¡Ojalá que algún día pueda decirle mis!

Lord Airlie salió de aquel invernadero en que se contaban las flores á millares, más enamorado que nunca.

—Esperaré hasta que pase el baile, decía después, suplicaré á Beatriz que sea mi esposa; si se rehusa, iré lejos, adonde nadie me conozca; si acepta, seré su obediente adorador. ¡Ah! ¡cuán grande será mi gratitud al cielo si me concede tan inmensa dicha!

DORA.

239

Lilia, tú te encargas de formar una lista de convidados, encabezándola Enrique y Laurence Holtham y ahora recuerdo que aquí está Gaspar, su hijo, quien llegó ayer de Alemania, no te olvides de ponerlo también.

—¿Gasparito? exclamó Elena, ¿ya regresó? ¡qué deseos tengo de verlo!

—Gasparito mide seis pies de estatura, querida madre, dijo Reinaldo riendo. Olvidais la velocidad con que pasa el tiempo: el joven Laurence está más alto que Leoncio y me pareció muy afable y simpático.

Lord Earle estaba demasiado preocupado para fijarse en la inquietud que produjeron sus últimas palabras. Lord Airlie se estremeció ligeramente al pensar que el simpático y afable joven educado en Alemania, y por lo mismo muy sentimental, pudiera venir á ser un rival suyo.

—Jamás he podido explicarme, por qué mandan algunos ingleses sus hijos á otros países para que se eduquen; dijo Lord Airlie á Beatriz. Sobre todo que los mandaran á otra parte pero á Alemania....

—Y por qué no? interrumpió Beatriz.

—Porque allí todos son excesivamente sentimentales. Siempre que veo á un individuo con el cabello largo y los ojos medio adormidos, digo, ese es alemán.

—Sois injusto, dijo Beatriz al separarse de él, para ir con Lilia.

—Estais celoso, dijo Leoncio, quien había oído la conversación. Cuidado con un rival en las filas, Milord.

—Ya quisiera que hubiera pasado el tal baile, repuso Lord Airlie, suspirando. Creo que no voy á tener ocasión de hablar con libertad mientras estamos entre este barullo.

voces palabras que ofenden la moralidad pública. Hacemos también extensiva esta observación á los maestros de escuela que después de los padres de familia son los más inmediatamente llamados á formar el corazón de los niños.

Si á esto no se pone remedio á debido tiempo, no dudamos que la desmoralización llegará á ser de funestas consecuencias.

TENEMOS noticia de que hace bastante tiempo que el Gobierno contrató con el señor don Federico Meda la construcción de un puente de hierro con el fin de que sea colocado sobre los bastiones que existen en el río Naranjo, camino que va de Esparta á Bagaces.

Por qué no se ha llevado á cabo este trabajo? Se nos ha informado que dicho contratista tiene recibida la tercera parte del valor del trabajo contratado.

TEATRO de Variedades.—El lunes pasado el señor Ministro de Fomento convocó á los interesados en la construcción de los trabajos que actualmente se llevan á cabo para el arreglo de dicho teatro.

En esta reunión fueron atendidas las indicaciones que en gacetillas anteriores habíamos hecho. Los trabajos que se han ejecutado reúnen todas las condiciones, no solo de solidez sino de elegancia. Por ellas este teatro provisional ha sido convertido en un coliseo, digno de esta ciudad.

MÁQUINAS de quebrar piedras.—Actualmente se están armando en los Talleres de la Estación Central del Ferrocarril, varias máquinas de vapor para quebrar piedra y lastrar las calles, por medio de grandes ruedas y cilindros de hierro que ellas á su paso hacen funcionar.

La introducción de estas máquinas producirá resultados muy ventajosos, pues no solo se consigue una gran economía de brazos sino que se obtiene por ellas abundante lastre no solo para las calles de la capital sino también para las carreteras nacionales.

EN la protesta publicada ayer en este diario suscrita por los señores don León Tessier, ingeniero; don Guillermo Reitz, arquitecto y don Alberto Navarro, dibujante, empleados en la oficina Técnica de la Dirección General de Obras Públicas, se cometió un error tipográfico, que al enumerar las personas que presentaron proyectos para el Teatro Nacional, se dijo: "señor Durini, Ingeniero Welzel y Reitz", en vez de: "señores Durini, Invernizzi, Welzel y Reitz." Dejamos así rectificado el error apuntado.

HEMOS recibido la siguiente tarjeta: "Julia Valverde y Otárola ha muerto.— Sus afligidos padres suplican á U. asista á sus exequias que se verificarán hoy á las 4 y media p. m. en la Iglesia del Carmen y de allí conducir el cadáver al panteón general; con lo que comprometerá su gratitud.

San José, Febrero 13 de 1891.

CABLETELEGRAMAS

Parnell.

Galveston.—Dublín, Febrero 12.—El *Freemans Journal* dice: que John y Redmand, miembro del Parlamento tuvo varias horas de conferencia con varios miembros prominentes del partido Parnellista y Thomas P. Gills; una nota que se hizo y que obra en manos de Mearthy, dice que Parnell y sus amigos han perdido al presente toda esperanza de llegar á un satisfactorio y honroso fin con los Mearthystas.

Mearthy y un meeting.

Londres, Febrero 12.—Algunos miembros del partido de Mearthy que se hallaron presentes ayer en las galerías de la Cámara de los Comunes, dicen: que la negativa de Parnell y sus amigos á querer entrar en un arreglo amigable, los hará abstener su aptitud y que aumentarán sus resoluciones para resistir á sus pretensiones y que no es cierto que en el meeting de hoy haya de arreglarse todos estos puntos. Es muy posible que este meeting, sea transferido hasta después que Mearthy haya formulado sus bases. De Beolin se dice que el Kaiser está cansado de estar intrigando secretamente de poner á su cuñado el Príncipe Adolphus de Schanbury, en el trono del importante principado de Lippe.

El General Shermans en peligro de muerte.

Nueva Yor, Febrero 13.—A las 2 a. m. el estado del General Shermans es bien grave.

CAMPO NEUTRAL.

Sincera explicación.

El infrascripto reconoce no haber tenido intención de ridiculizar y aún menos despreciar el mérito y la competencia del Instructor de Artillería señor don Aristides Romain, en el artículo del 8 del corriente del periódico "El 7 de Noviembre," bajo el título "Instructor de Artillería," y para satisfacer al señor A. Romain me retracto del artículo en referencia en todo lo que pudiera ofender y perjudicar al señor A. Romain en la buena reputación que este estimable caballero goza en el público en general desde su llegada al país.

San José, Febrero 11 de 1891.

(f.) LEÓN MOYA.

Al "Un Interesado."

(Véase nº 10 de "El Ferrocarril.")

No teniendo el honor ó el deshonra de conocer el nombre del autor que quiere ocultarse bajo el pseudónimo arriba expresado, no puedo contestar debidamente al insolente escrito que huele de una educación de habitante de guatuso.

Sin embargo me permitiré de hacerle observar, en primer lugar, que en mi escrito firmado por mí, según mi costumbre, no se encuentra ninguna indecencia, siendo mucho más fácil hallar una lombriz en el vientre humano, (por eso las boticas abundan de tantos y diferentes remedios,) que en una botella de cerveza.

En segundo lugar el *Interesado* me parece que no está impuesto de las leyes ó reglamentos de Policía de Higiene, que tiene facultad de entrar á cualquier hora en una fábrica, sin pedir permiso á nadie; en cuanto á la muy acreditada Fábrica de Cerveza Costarricense de la Sabana, ella triunfará siempre de cualquiera calumnia, debido á la bondad y superioridad de sus productos.

Vístase, pues, este señor *Interesado* de toda clase de partido y persuádase una vez por siempre, que para tomar una buena cerveza tiene que pedir

LA COSTARRICENSE.

de la cual soy el humilde Agente y defensor, y con eso se acabó.

HUGO H. PULIS.

A J. León Fernández G.

He visto en "La República" su contestación y la manera como se defiende U. por la prensa, agarrando la última rama de los que se convierten en escarnecedores.

Dice U. que posee algunas invitaciones que me enorgullecieron; si es cierto, no lo recuerdo, pues jamás he sentido sensación tan agradable motivada por sus placeres.

Asegura que lo tuteo y pienso que no lo llamo León y León pero no uso del pronombre tú, solo me guía el oído, es decir, como siempre he oído llamarlo. Promete U. sostener en cualquier terreno lo que ha escrito, pero siento decirle que ese que U. ha escogido no lo puso yo, pues aunque no he visitado el extranjero ó por allá donde con un *go to hel* se concluye una discusión, yo, mi inculco lenguaje no lo rebaja al extremo de usar palabrería y estilo de carretero.

Desde que tuve el disgusto de leer sus escritos en los que para su escarnio daba á luz hasta las dolencias del que pretendía ridiculizar, presagie el desenlace de su risible y triste crónica.

Yo, guardo por el punto de amor propio que todos tenemos, me propuse dar satisfacciones no á U., al público, de los injustos cargos que se me hacían.

Será la última vez que hago caso á su triste fraseología.

Leonardo Vega L.

Grecia, febrero 10 de 1891.

Grecia progresa.

Un hecho de alta trascendencia a-

caba de efectuarse en este pueblo.

El domingo veinticinco de los corrientes se inauguraron en esta los trabajos del Hospital que el infatigable cura señor Doctor don Carlos M. Ulloa ha iniciado, secundado por varias señoras que bajo el título de Hermanas de la Caridad no omiten esfuerzo alguno en procurar el alivio de los desgraciados á quienes la fortuna les es adversa.

Da verdadero gusto el contemplar como los vecinos de esta simpática é interesante villa están siempre listos y con sus bolsillos abiertos para toda obra que tienda á la mejora y engrandecimiento de su pueblo; á la vez trabajan con entusiasmo y voluntad por reunir fondos para hacer venir de Alemania un hermoso templo de hierro que ya han pedido y que costará muchos millares; contribuyen con expositividad para levantar el culto católico proveyendo su Iglesia de alhajas de valor, haciendo venir como lo han hecho una custodia y unos candeleros de preciosos metales: Ya tienen fijas sus miradas en la reconstrucción del cementerio para que corresponda á los adelantos del cantón, á sus filántropos deseos y á la veneración y aprecio que conservan por los restos mortuorios de sus mayores; y ellos en fin, se prometen levantar un hermoso y decente edificio donde tenga lugar la práctica de la más grande de las virtudes, la caridad. Todo esto sin perjuicio de que el mismo interés y filantropía que manifiesta por estas obras piadosas y de beneficencia tienen por lo puramente material como son caminos, puentes y casas de escuela cómo puede dejar de progresar un cantón donde sus habitantes están poseídos de ideas tan levantadas?

El ánimo se ensancha y el espíritu se conmueve de entusiasmo al contemplar la unión de los moradores de este pueblo toda vez que se trata del bien público y de la caridad; el egoísmo, la división y la discordia desaparecen, si es que seros dotados de tan bellas y relevantes cualidades fueran capaces de dar cabida á rencillas de esta especie; pero no, el vecindario de Grecia hace abstracción de susceptibilidades discordantes para dedicarse en masa con la fuerza moral y física que produce la unión en pro del bien de la humanidad y del adelanto del pueblo que los sustenta.

Quiera Dios que estos vecinos continúen persiguiendo tan hermosos ideales para que gocen de la tranquilidad y satisfacción que producen las prácticas del bien y la coronación de sus nobles esfuerzos y deseos.

Grecia, Enero de 1891.

Piter.

Curiosa es la carta que el redactor del *seis más uno* publica en "La Prensa Libre" de hoy. Se retracta de lo dicho: es decir, no dijo lo que dijo; y esto parece que lo hizo porque le pusieron en una alternativa cruda: un duelo ó una satisfacción. Le sucedió lo mismo que aquel que lo pusieron á escoger entre un gustillo y el Código Penal y se decidió por el gustillo.

Juanete.

AVISOS.

VINATERIA Y PULPERIA

DE

ROMA.

ENRIQUE PUCCI.

Heredia en el Mercado Nº 23.

VENTA POR MAYOR Y AL MENUDO

Se representa la Casa Comercial Santi-Pucci.

Este nuevo establecimiento ofrece al público el mas completo y variado surtido de artículos italianos en genero de abarrotes. Varias clases de vino tinto de mesa y de lujo. Aceite de oliva para comer el mas fino que se conozca en el mundo y como 20 clases de fideos verdaderamente de Italia. Licores del país y extranjeros.

BONDAD SIN COMPETENCIA.—PRECIOS MUY BARATOS.

SERVICIO ESMERADO.

Venid y probad.

COMPAGNIE GENERALE Transatlantique.

La Compagnie Générale Transatlantique tiene el honor de informar al público que, en adelante, sus vapores tocarán en el puerto de Limón, del 12 al 13 de cada mes.

Estos vapores harán un servicio regular entre Marsella, Barcelona, Málaga y Limón, pasando por la Guadalupe, Martinica, la Trinidad, Carúpano, La Guaira, Puerto Cabello, Cartagena (Colombia) y Colón. Saldrán de Marsella el 12 de cada mes, y llegarán al Limón del 12 al 13. Los pasajeros y la correspondencia deberán estar en el Limón el 12 por la tarde.

Del Limón saldrán directamente para Cartagena, y regresarán á Málaga, Barcelona y Marsella, pasando por los mismos puertos intermedios arriba citados.

La Compagnie Générale Transatlantique recomienda al comercio de Costa Rica este nuevo servicio, tanto para la importación de España y de los puertos del Mediterráneo, como para la exportación á los mismos puntos; siendo esta vía la más rápida y directa.

Los precios de fletes de los puertos indicados al Limón, serán los mismos que los de otras líneas, especialmente los de la Transatlántica Española. El flete de café del Limón para Europa, será como sigue:

£ 2.— por tonelada para el Havre, Burdeos, Marsella, Santander, Málaga y Barcelona.
" 2.8.0 " " " " Génova.
" 3.0.0 " " " " Trieste.

El café destinado para Burdeos y el Havre se trasbordará iane Martínica, lo que sólo ocasionará unos pocos días de demora.

Los vapores son grandes, bien acondicionados para pasajeros de todas clases, y se despacharán pasajes para Francia y España, é igualmente para los puertos intermedios, en condiciones ventajosas.

Según contrato celebrado entre el Gobierno de este país y la Compañía, todas las mercaderías importadas por estos vapores gozarán de la rebaja de cinco por ciento sobre los derechos de Aduana, concedida á las demás líneas regulares.

Para más informes, dirigirse en ésta al señor A. COLLADO, Agente en Costa Rica, ó á la COMPAÑIA DE AGENCIAS en Limón.

San José, 24 de Enero de 1891.

15-8

¡OJO!

En la oficina del que suscribe se encuentran de venta brillantes de primera calidad; montados en sortijas, aretes, etc.

Acudid, pues á esta oficina y conseguiréis alhajas preciosas á un 25 0/0 menos del precio ó valor en cualquiera otra parte.

Además, se compra y se vende oro de diferentes partes.

10-2

JOSÉ ANTº ARGUEDAS.

LA MABINA.

Este almacén tiene un surtido completo de abarrotes que ofrece sin competencia, entre ellos

Arroz, Manteca, y los mejores Vinos importados al país.

7 v.7

S. PÉREZ & Cº

NO MAS CANAS,

"ORIIJA."

Maravilloso restaurador del cabello.

Entre todas las preparaciones conocidas hasta hoy para teñir el cabello y la barba, la "ORIIJA" sin duda ocupa el principal puesto, pues es la única que además de ser especial para curar la caspa y demás enfermedades de la cabeza; en 15 días devuelve al cabello cano el color de su juventud, y al mismo tiempo lo suaviza y perfuma.

Muchas personas hay, que deseando teñir su cabello no lo hacen, por no usar esas composiciones, que á pesar de las molestias que requiere su uso, no dan el resultado que se desea. La "ORIIJA" por el contrario, pudiendo usarse como cualquiera otra grasa ó tónico al peinarse, no requiere ninguna incomodidad, y no mancha ni el cutis ni la ropa más delicada.

De venta en la Barbería y Perfumería de

ANTILLÓN & Hos.

45 v.

VENDO

sacos para Café, superior clase, tamaño 63 por 24 pulgadas inglesas.

J. F. ECHERRERÍA.
5 v 2 alt.

A LOS COMERCIANTES.

UN

juven de buenas recomendaciones y que ha servido en almacenes de sea colocarse de meritorio por lo pronto, en una casa de comercio. Informes, en la oficina de este periódico.

10-8

MACAYA & RODRIGUEZ

HAN RECIBIDO:

HIERRO en varillas, varios gruesos. MANGUERAS de hule. LADRILLOS mosaicos. PLUMAS automáticas. FAJAS para máquinas. FAROLES para patios.

3-3

AVISO.

Se solicita una casa en el centro de esta capital, con capacidad para cuatro personas.

En esta oficina se darán informes.

6 v 4.

LA GRAN VIA.

Acaba de recibirlos famosos quesos Young American, enteramente frescos.

También ha llegado ARROZ y AZÚCAR del Salvador, de primera clase y muchos otros artículos de consumo.

Noviembre 22 de 1890:

46 v

BOTICA FRANCESA.



Parque Central,
SAN JOSÉ.—C. R.

APARTADO 88.

Cable—Herledón.

Costa Rica.

Propietarios,
Hermann y Zeledón.

FARMACÉUTICOS Y
DROGUISTAS.

Correspondencia en inglés,
alemán, español y
francés.

MARCA INDUSTRIAL.

No hace todavía un año que tuvimos el gusto por primera vez de dirigirnos al público, anunciando la formación de nuestra sociedad y demarcando, aunque á grandes rasgos, las bases y los principios que nos rigieran en el manejo de nuestros negocios. Nos es altamente satisfactorio poder asegurar á todos nuestros amigos, que por cierto, no sabíamos fueran tantos, que estamos en vía de realizar todos sus buenos deseos, objeto de sus felicitaciones, como también desvaneciendo en lo posible los temores que otros, más cautos y quizá algo pesimistas, tuvieron á bien advertirnos los escollos que podríamos encontrar en nuestro camino; á estos diremos que ni el mal punto, ni la falta de capital ó de crédito, ni lo anticuado de nuestro local, ni la seria enfermedad de uno de nosotros, ni activa competencia ni la escasez de arrieros, han podido atajar la marcha progresiva del negocio. En el corto tiempo transcurrido, casi insuficiente para juzgar del éxito de cualquier empresa, ya de muestran nuestros libros la triplicación de nuestras transacciones. Este resultado tan favorable lo debemos indudablemente á la acogida que nuestros favorecedores han dado á nuestros esfuerzos y á la práctica inviolable de nuestros principios mercantiles, por lo que nos vemos de nuevo impelidos á protestarles nuestra más íntima adhesión á esas bases y principios, hasta ahora practicados.

A nuestros amigos del exterior agradecemos en mucho los valiosos servicios que tan oportunamente nos brindaron en la época más azarosa de nuestra vida comercial, época en que pocos están dispuestos á demostrar su confianza y arriesgar sus *dollars*. Pero justamente así hemos podido cimentar relaciones, firmes y sinceras, que contribuirán notablemente al continuo desarrollo de nuestro negocio, pues no es creíble suponer que nos abandonen en la prosperidad cuando nos han ayudado á superar las dificultades consiguientes á todo principio. De manera que, aun en nombre de ellos, si no bastara nuestra palabra, podemos reiterar á nuestros favorecedores las mejores condiciones, las mejores drogas y medicinas, los mejores precios, y un servicio activo, inteligente y personal en cuanto lo permitan nuestras acrecentadas ocupaciones.

Tendremos sumo gusto en dar más adelante algunos detalles sobre nuestro establecimiento, que no dudamos ofrecerán algunos puntos de interés.

43 v.

HERMANN & ZELEDON.



Filtros "Pasteur"

Filtros "Pasteur"

Cuidadas experiencias hechas en diversas ocasiones han venido á demostrar que el agua pasada á través de los filtros "Pasteur" queda absolutamente desprovista de microbios. Por este motivo han sido recomendados por la Academia de Medicina de París, como medio de precaverse de todas las enfermedades que tengan por origen la ingestión de malas aguas. Su mecanismo es sencillo y pueden estar funcionando indefinidamente, teniendo el cuidado de asearlos á menudo.

DE VENTA EN LA BOTICA DEL COMERCIO.

BOTICA HISPANO-COSTARRICENSE.

DE LOS DOCTORES

J. LOPEZ CANTILLO Y S. CARBALLO ENRIQUEZ.

Avenida Central.

Frente al Mercado.

Las drogas que aquí se encuentran son todas frescas y legítimas. El despacho de fórmulas está á cargo de un farmacéuta habil y bajo la inmediata vigilancia del Doctor Carballo. El Doctor López Cantillo, consulta de 8 á 10 a. m. y de 3½ á 5. El Doctor Carballo Enriquez permanentemente está en el despacho. En esta Botica también se encuentra al Doctor don Pedro Pablo Nates de las 8 á las 10 a. m. y de las 2 á las 4 p. m.

49 v.

G. León & C.º

Nº 74. Pine Street. Nº 74.

NEW YORK.

Se hace cargo de remitir por correo toda clase de grabados á precios módicos. De su establecimiento salen constantemente *elichos* para muchísimos periódicos ilustrados, de Europa, Estados Unidos y América.

IMPORTANTE

Para los enfermos y delicados de salud

INSTITUTO DE MEDICINA Y CIRUJIA

DE

Nueva York, E. U. A.

Los médicos de este Instituto son todos eminentes en el tratamiento de enfermedades crónicas y constituyen el más alto talento de la ciudad de New York.

Los pacientes por consiguiente recibirán el más seguro y científico tratamiento de sus manos.

Se da especial cuidado á enfermedades de Riñones y Vejiga enfermedades nerviosas en general, especialmente casos de Debilidad Nerviosa, Impotencia ó falta de Poder Varonil y decaimiento prematuro, falta de Sémén producida por malas costumbres, y Sífilis en todos sus períodos, Reumatismo, Sciática, Dispepsia y Postración física.

Invitamos á todos los que padezcan á que acudan con tiempo á consultar y ser examinados ó manden una completa descripción de los síntomas y condiciones por carta con los \$ 5-00, derechos de consulta, y se dará presta atención y contestación inmediata á vuelta de correo. Los que deseen inmediato tratamiento mandarán además de los \$ 5-00 consulta, lo menos \$ 25-00 para un curso de medicinas apropiado para la enfermedad y que enviaremos de la manera que nos indiquen.

Toda comunicación por escrito es estrictamente confidencial. Dirigirse al Médico consultor.

Medical and Surgical Institute, 13 East 30th St., New York, E. U. A.

AVISO.

Habiendo suspendido por motivo de enfermedad, las lecciones de música vocal é instrumental, participo al público que desde esta fecha vuelvo á reanudarlas.

San José, Enero 21 de 1891.

Rosa Ross.

Acosta, Puente & C.º

CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS.

Se hacen cargo de toda clase de negocios.

San Salvador.

Rep. del Salvador

LA REVISTA ILUSTRADA

DE

Nueva York

En esta fecha he trasladado en Don Jenaro Castro Múndez la Agencia de este periódico, quedando por consiguiente dicho señor como único Agente en Costa Rica. Las personas suscritas y las que deseen suscribirse deben entenderse con él directamente.

BENJAMÍN E. PISA.

6 v 4.

GRATIFICACION

Hace más de un mes perdí un cuadernito con apuntes y cuentas corrientes con varias casas de comercio; y como cuatro ó cinco meses se me extravió un libro en inglés marcado muchas veces entre las fojas con mi nombre "León A. Castro" en letra gótica, y que contiene muchas recetas y secretos industriales. Suplico á los que tengan dichos cuadernito ó libro me los devuelvan, enviándolos á la Fábrica de sellos de Castro & Palafox en la Avenida Central Nº 46, donde serán debidamente gratificados.

León Aquiles Castro.

5—2

Relojería y Joyería

DE F. LOPEZ GARCIA.

Avenida Central, 7.

(Antes Comercio.)

PARIS EN SAN JOSE.

ELEGANCIA.

BARATURA.

NOVEDAD.

Recien llegado de Europa

tengo el gusto de ofrecer á la culta sociedad josefina el mejor surtido de brillantes que ha venido á Centro América. Se garantizan estos sin ningún defecto y se recomiendan además por su color blanco de primera calidad. Entre ellos hay algunos que pertenecieron á las joyas de la Corona de Francia. Todos están montados en aretes, sortijas, pulseras, prendedores para señoras y caballeros, relicarios, cruces, diademas y collares de diferentes y variadas formas.

Expléndida joyería de oro (18 quilates garantizados) con perlas y otras piedras preciosas; pulseras, prendedores, relicarios, aretes, sortijas, collares, leontinas para señoras y caballeros; botonaduras completas; botones para cuello de camisa. Llamo la atención sobre la solidez de los artículos expresados, principalmente de las leontinas para hombres, (algunas pesan 125 gramos).

Un variado surtido de relojes de las principales fábricas de Francia y Suiza, para señoras y caballeros, con repetición al minuto, cronógrafo, calendario perpetuo y remontoir perpetuo.

Esta casa es la única depositaria de los afamados y legítimos relojes ("Waltham") y garantiza la venta de estos con un 15 por ciento más barato que cualquier otra establecida en el país.

Por el certificado que á continuación publico soy el único autorizado para importar en Costa Rica y en Guametalá los relojes de la mencionada fábrica:

"Nueva York, Octubre 3 de 1890.—Se certifica por la presente que las marcas de relojes que á continuación se expresan, son fabricados exclusivamente para Francisco López García en las Repúblicas de Costa Rica y Guatemala.—Por la compañía Relojera Americana de Waltham Mas, Los Agentes Generales, Robbin & Appleton (firmado) "El Ideal de Waltham"—"El indestructible id."—"La positiva id."—"La gloria."—"La preciosa.)

Se remite cualquiera alhaja de las anunciadas, á todos los puntos de la República, franco de porte, especificando claramente la clase y precio de lo que se desea al hacer el pedido. En este caso los precios serán tan arreglados como si estuviese presente el mismo interesado.

43 v.

10—10

"Costa Rica Ilustrada."

REVISTA DE CIENCIAS, ARTES Y LITERATURA.

8 páginas de gran tamaño, lectura variada y amena. Bonitas composiciones musicales. Se prepara una preciosa PRIMA para obsequiar á los suscritores el 1º de Enero.

Pronto se recibirán grabados finos. Dentro de poco tiempo aparecerán figurines iluminados y correspondencias de Europa y Estados Unidos de Norte América muy interesantes. Por ahora se publica cada diez días. Publica anuncios de lujo á precios módicos. No olviden las casas de comercio que esta revista es el periódico de las familias y que el valor de suscripción está al alcance de todos.

La Redacción y administración se encuentra situada frente á la Dirección de telegra-

Precio de suscripción.

\$ 1-25 CADA TRES MESES.

fos.